



Découverte culturelle et citoyenne pour les élèves de 4e et d'ULIS autour du thème des Gens du

Voyage

publié le 14/04/2014

Pour favoriser la curiosité intellectuelle et l'ouverture d'esprit vers d'autres cultures

C'est dans le cadre du projet **"Ces gens qui voyagent"** sur l'histoire, la culture et le mode de vie des gens du voyage, que les élèves de 4e et d' Ulis ont bénéficié lundi 24 mars d'ateliers de chant, de palmas (taper le rythme avec les mains) et de danse flamenco. Ils ont été encadrés par le groupe mellois "Meneito", composé d'un chanteur, d'un guitariste et d'une danseuse. A la suite des ateliers, les élèves ont pu assister à un spectacle donné par le groupe.

Le projet a débuté en novembre, avec les interventions du CRRL (le Centre Régional de la Résistance et des Libertés) de Thouars et de l'ADAGV (Association Départementale pour l'Accueil des Gens du Voyage). Avec les élèves, ont été abordés les thèmes de l'histoire des migrations de ces populations, les différences entre gitans / manouches / roms (ces derniers n'étant pas des gens du voyage)..., les discriminations et les stéréotypes dont ils ont été et sont parfois encore victimes, leur situation actuelle.

En décembre, les élèves ont travaillé autour du film "Swing" de Tony Gatlif et découvert la culture manouche et notamment le jazz manouche, et abordé les thèmes de l'amitié, de la richesse des échanges entre communautés différentes, des particularismes culturels, de l'acceptation de la différence, de l'importance du voyage et de la liberté pour ces populations...

Le 3e volet était donc en mars, avec des ateliers autour de la culture gitane et du flamenco.

Enfin, pour le mois de mai, les élèves vont devoir réaliser des productions en Arts Plastiques, Français ou Education Civique sur les thèmes abordés dans l'année.

A découvrir lors des Portes Ouvertes du 14 juin !!...

Portfolio



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.